

## Occitanie – Le destin du Marxisme par Christian Savés

: 22/03/2025



Christian Savés se livre à une analyse implacable sur le devenir du marxisme.

Haut fonctionnaire, ancien élève de l'Ena, Christian Savés fréquente beaucoup notre département. Il vient de publier un nouvel essai « le destin du Marxisme ».

Dans son ouvrage, c'est une tragédie en trois actes qui est présentée. Le premier temps est celui de la pensée originelle de Marx et son ami Engels. Véritable révolution dans l'histoire des idées, il propose une analyse et dialectique sur l'histoire, l'économie et le pouvoir.

Un deuxième temps intervient selon l'auteur. La pensée de Marx est interprétée, analysée par les intellectuels qui s'emparent de son héritage sans respecter toute son étendue et ses subtilités.

Enfin, avec Lénine, se profile le troisième temps source d'instrumentalisation politique et sur la base de laquelle se construira l'imposture bolchévique.

Au prix d'une analyse sans concession, Christian Savés se livre à une analyse implacable sur le devenir du marxisme. Sa bolchévisation a transformé l'idéologie en un mode de gouvernance qui s'est irrémédiablement éloignée de la rupture marxiste. L'ouvrage démontre, avec efficacité, que les idées peuvent être manipulées pour servir des causes dont les orientations pourraient reposer sur des trahisons et des adaptations opportunistes.

Un excellent ouvrage qui mérite une lecture attentive.